

# Número de cotizantes del sistema de AFP **acumula 13 meses consecutivos de retrocesos**



■ **La caída se ha moderado los últimos meses, pero en el mercado dicen que las señales en empleo serán clave.**

**POR MARÍA PAZ INFANTE**

El deterioro del empleo tuvo sus efectos sobre el número de personas que cotizan en las AFP en 2023.

En los primeros meses de 2024 la caída se ha seguido observando ya que el número de cotizantes llegó a 5.867.854 en febrero, lo que implicó un retroceso de 0,3% respecto de los 5.885.841 que ahorran para su pensión en el mismo mes de 2023.

Con ello, el número de cotizantes acumula 13 meses

de retrocesos, tendencia que comenzó en febrero de 2023, teniendo su último aumento interanual en enero de ese año.

Sin embargo, la baja de los últimos meses ha sido más paulatina que las vistas en 2023, lo que a juicio de los expertos, podría estar mostrando signos de recuperación.

La investigadora de Clapes UC, Carmen Cifuentes, aseguró que la disminución de febrero se traduce en aproximadamente 18.600 cotizantes

menos que en el segundo mes de 2023.

“Aunque estos números indican un retroceso en comparación con el mismo período del año anterior, es importante destacar que la magnitud de la disminución es la menos pronunciada de este período de retrocesos”, señaló.

## ¿Cambio de tendencia?

Para la economista, el eventual cambio de tendencia en los meses que vienen debe ser tomado con cautela. “Esto sugiere que podría haber mejoras en los próximos meses. Sin embargo, otros indicadores relacionados con el empleo asalariado muestran señales mixtas”, advirtió.

Por ejemplo, detalló que los datos de la Dirección del Trabajo (DT) revelaron un aumento interanual de un 21,9% en los despidos por necesidades de la empresa en febrero. Esta alza llevó el total a más de 86 mil en los dos primeros meses de 2024, la cifra más alta desde 2020.

“Aunque se esperan mejores datos de actividad en el futuro, la recuperación del mercado laboral probablemente será gradual y paulatina, dado que este suele responder con cierto rezago a los cambios en la actividad económica”, concluyó.